

Fecha: 25-10-2024
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Noticia general

Título: Todo listo para las mega elecciones: insisten en llamado a votar el día sábado

Pág.: 4 Cm2: 768,5 VPE: \$765.469 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 3.500 Sin Datos ■ No Definida



Hacemos un llamado a que, en lo posible, vayan a votar el sábado, porque el domingo, por costumbre, podría ir mucha gente".

RODRIGO GARCÍA DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

ISABEL CHARLÍN REYES icharlin@ladiscusion.cl FOTO: CRISTIAN CÁCERES

os 97 establecimientos educacionales que funcionarán como centros de votación en la Región de Ñuble para las elecciones regionales y municipales de este sábado 26 y 27 de octubre, ya están siendo resguardados por personal militar. Durante la jornada de ayer, los

Durante la jornada de ayer, los municipios se desplegaron para instalar urnas y cámaras secretas, y las autoridades realizaron el tradicional recorrido para cerciorarse que todo marche en orden.

A solo horas que comience el proceso eleccionario, el delegado presidencial regional de Ñuble, Rodrigo García, recibió al general de Brigada, Patricio Valdivia, quien llega en condición de jefe para la Defensa Nacional en la región, con el objetivo que se ejecute de forma correcta el proceso.

En el Instituto Santa María de Chillán se informaron los detalles y facilidades para que todas y todos los habitantes participen de las votaciones. Rodrigo García explicó que "son más de 440 mil votantes quienes votarán el sábado y el domingo. Nosotros hacemos un llamado a que, en lo posible, vayan a votar el día sábado, porque creemos que el domingo, por costumbre, podría ir mucha gente a votar, y, por lo tanto, podría haber retrasos en la región, aunque todo ha estado funcionando normalmente, así que será un fin de semana con mucha actividad, pero un fin de semana cývico y esperamos que todo funcione bien",.

En esa misma línea, el General Valdivia dio a conocer que "ya cubrimos los 97 locales de votación. Tenemos 600 efectivos desplegados en la región, desde Calama, Antofagasta, Santiago y Chillán, y estamos en coordinaciones con Carabineros y la Policía de Investigaciones para ver todos los aspectos de seguridad de este proceso. Se están evaluando algunos permisos que nos han llegado de algunas comunas para el funcionamiento de ferias, lo que veremos con Carabineros para ver si afectan o no el normal funcionamiento del proceso", expresó.

"Todo está en orden'

Desde el Servel, su director regional, Aldo Valenzuela, sostuvo: "tenemos todas las coordinaciones hechas con las diferentes autoridades, con los diferentes organismos que participan de esta elección, y a partir de hoy (ayer) se instalaron las juntas electorales, el Ejército, y ya tenemos todos los locales de votación ya en funcionamiento e instalando sus cámaras secretas, sus mesas, y recibiendo sus materiales electorales".

15.000

horas de hoy, se llevará a cabo la constitución de mesas. Se espera una alta afluencia, pues más del 90% de los vocales son nuevos, y deben participar de una capacitación. Anoche también culminó el período legal de propaganda electoral.

Autoridades se cercioraron en terreno que todo esté en orden para los comicios de este fin de semana.



LOS 97 LOCALES DE LA REGIÓN YA ESTÁN SIENDO RESGUARDADOS POR LAS FF.AA.

Todo listo para las mega elecciones: insisten en llamado a votar el día sábado

Más de 1.200 efectivos, entre carabineros y militares trabajarán para resguardar el proceso en que se elegirá gobernador, cores, alcaldes y concejales. Hoy se efectuará la constitución de mesas, trámite indispensable para quienes serán vocales por primera vez.

El seremi de Transportes y Comunicaciones, Javier Isla, informó que "en Chillán, el perímetro de exclusión, o sea, todas las máquinas del transporte mayor de las 10 líneas, va a estar operando como un sábado mejorado, eso quiere decir que vamos a tener una mezcla entre un día de semana y un sábado, eso debido a que los conductores también tienen que ejercer su derecho a voto. El transporte va a estar operando desde las 6 horas, y las últimas salidas serán a las 20 horas, por lo tanto, los vocales de mesa también podrán, al menos el sábado, ir y volver en transporte

A esto se suman 80 servicios

especiales que se contrataron para distintos sectores rurales de la región, los que funcionarán ambos días, y cuyos recorridos y horarios estarán disponibles en el sitio web del Ministerio de Transporte y en las redes sociales de la repartición.

Voto asistido

Una de cada cuatro personas habilitadas para votar en la región tiene algún tipo de discapacidad. Para ellas, la directora regional de Senadis, Natalia Barriga, sostuvo que habrá tres elementos importantes a relevar este fin de semana de elecciones.

"Aquellas personas que necesiten de asistencia podrán hacer ingreso a la cámara secreta con una persona mayor de 18 años de su confianza para que les pueda asistir en el proceso de votación. Un segundo elemento tiene que ver con el solicitar la asistencia al presidente de la mesa a la salida o fuera de la cámara secreta para proceder a doblar el voto, cerrarlo y depositarlo en las urnas. Y un tercer elemento está vinculado con la posibilidad de ejercer el derecho a voto fuera de la cámara secreta, cuando una persona, por ejemplo, llega a votar en silla de ruedas", mencionó.

ruedas", mencionó.

A esto se suman, para las personas con discapacidad visual, las plantillas ranuradas y las plantillas ranuradas con Braille.

